
2016年 12月 14日スマイルシード学習会 

[ 今から知っとこ!グループホーム] アンケート結果 

参加者４６人 アンケート回答数３９人 

 

１.  ご家族に障がいのある方がいらっしゃいますか？ 

 はい３９人 

 

２.  その方の性別は  

 女１４人 男２５人 

 その方の年代は  

 小学生以下８人 (女３・男５) 中学３人 (女２・男１) 高校１０人 (女 3・男 7) 

  １９～２９歳１５人 (女 6・男 9) ３０歳以上（男３人） 

 

３.  参加された理由 

 (小学生以下) 

・実際に利用された方のお話を聞ける機会はとても貴重に思えた。 

  ・まだまだ先とは思うがグループホームの事を少しでも知る事ができたらと思い。 

  ・漠然としか知らなかったため概要を知りたかった。将来の利用に備えて。 

  ・子どもが小中高を出た時、家族と住めなくなった時に安心した生活ができるようにグループホー

ムを考えていて、知識が得られたらと思い参加。 

  ・グループホームとは何かを知りたかった   

・将来の勉強のため。 

  ・一人息子のため親の死後の心配。グループホームで生活できたら…。 

  ・グループホームの大まかなことが知りたかったので。      

  

 (中学生) 

・グループホームの私が持っているイメージが合っているのか確かめたい。 

・グループホームのことが知りたかった。            

 

 (高校生) 

 ・グループホームを知りたい。  

・将来的に利用できたらいいなと考えているため。 

  ・卒業後の進路を考え中。グループホームの現状、暮らしの様子などを知りたい。 

  ・兄弟がいるけれどこの先一人での生活か、グループホームに行かせるのが良いと思うがどんな人

でも行けるのかと思い。  

・将来に向けてとても興味のある内容なので。 

  ・将来の入居を考えているため。   

・一度話を聞きたかったので。 

  ・将来グループホーム入居を考えているため。 



 ・友達から教えてもらった。 

  ・グループホームの情報が知りたかった。             

 

(19～29歳) 

・グループホームの立ち上げに興味があった。  

・将来が不安だから。 

  ・将来的に利用させたいと思って。  

・親が高齢になっていくのが心配で。 

  ・子どもの自立を考えた時にグループホームの利用が必要だと考えていた。 

  ・子どもが明光ワークスに通っていて、そちらの保護者からの紹介。将来入所できればと思い情報

収集のため。 

 ・グループホーム入居を考えているため。 

  ・子どものグループホーム入居をそろそろ考えていかないと思っている。 

  ・親なき後の生活を現実として考えていかないといけないと思ったので。 

  ・息子が成人し今後の生活について学んでおきたいと考えたため。 

  ・息子をグループホームに入れたいので現状とその進め方について知りたくて。 

 ・同じ事業所に通う方にお誘い頂いた。将来息子がどの様に暮らすのがベストか考え中。 

・グループホームについてまだまだ勉強不足のため、情報をいただけるのでと思い。 

・グループホームを考えている。                 

  

(30歳以上) 

・自立を考えている。  

・現状のグループホームの情報が知りたかった。 

 ・来月から初めて体験入居を始めるので情報を得たい。       

 

４.  グループホームについて知りたいと思っていた情報は得られましたか?   

 はい３８人 いいえ 1人(19～29歳女) 

 

 他に知りたかったことは 

(小学生以下) 

・これから親たちが何をしていかないといけないのか?      

 

(中学生) 

・グループホームのサポートを見てみたい人は、実際にパートとかボランティアとかで参加する事

はできるのか?週一とかでもいいのか教えて欲しい。   

 

(高校生) 

・ホームの写真などをもっと見たかった。 

・利用者さんの年齢層を(詳しく)。入りたいと思った時にどれだけ待つのか。本当に必要になった時



にすぐに入れるのか。 

・本人がよくわかってないと、やはり向いていないのだろうか? 

・入所決定について、本人の意思が決めにくい知的障がいのある希望者については、家族の意思は

考慮してもらえるのか? 

・実際住んでいる子ども達の住みごごち、楽しいやしんどい所、希望や不満もお聞きしたい。                             

 

(19～29歳) 

・一人がいい人はどうしたらいいのか。 

・重度の身体障害者なのでグループホームは無理かなと思った。【回答いいえの方】 

・どのように立ち上げていったのかをもう少し知りたかった。本人には何をさせておけばよいか、何

ができるようになればよいか、困ったこと・良かったことたくさん知りたい。親心の準備はどの

ようにすればいいか。時間の流れ(年齢)も知りたかった。先輩方のお話がもっと聞きたい。 

・人間関係のトラブルが多いのではないか、また大変なのではないかと思っているのですが、その

ような時の対応は。 

  ・新しくできるグループホームなど教えて頂きたい。 

  ・グループホームとなると他人と暮らすので相性が大切になる。合わない時どの様に解決されるの

か。どんな事例があったか。           

   

(30歳以上) 

・まだ何が問題なのかも分からない状態。一つ一つ勉強だと感じている。  

 

５.  今日の感想をなんでもお聞かせください。 

 (小学生以下) 

・運営側の率直なお話が聞けて大変参考になりました。 

・いつもすばらしい勉強会をありがとうございます。一緒に子ども達のために活動ができればとお

もっています。お疲れ様でした。 

・今から自立できるよう色々な事を少しずつやらせてみようと思いました。 

・なかなかこんな機会がないので今回参加させて頂きとても勉強になりました。ありがとうござい

ました。 

 ・子どもがまだ小さいので大まかな事が知れればと思いましたが、それ以上に大人になるにあたっ

て親としてどの様に接していくかというお話を聞けて大変良かったです。荒木さんのお話とて

もためになりました。日々反省ですが、今日のお話で少しでも反省を減らせる子育てを心がけ

たいと思います。   

   

(中学生) 

・「自分一人で生活して親と一緒でなくてもやっていける自信をつけて欲しい」という荒木さんの言

葉が心に響きました。急に色々なことができるようになるわけではないので…日々の積み重ね

が大事だと思いました。 

 ・じっくり考えたいと思います。また情報参加してゆきたいと思います。今日は本当にどうもあり



がとうございました。 

 ・とても参考になった学習会でした。ありがとうございました。  

   

(高校生) 

・障害福祉サービスをもっと知っておかないといけないなと思いました。 

 ・講師の方がとても分かりやすく説明して下さったので勉強になりました。参加して良かったです。 

 ・グループホームを利用が箕面市ではかなり厳しい状況であることがわかりました。 

 ・グループホームがどんな所かわからなかったが、よくわかりました。将来に向けて少しでも身辺

自立させていかないと思いました。 

 ・情報や知識を得ることができて有意義な時間でした。 

 ・このような会を開いて頂きありがとうございます。将来の事を含め今できる事を増やしていく事

が改めて大切だと思いました。やはり準備は沢山いりますね…。 

 ・グループホームの現状がよく分かり良かったです。空きがなく入所しづらいとのこと、もっと今

後増えることを期待したいです。 

 ・利用者の立場の話だけでなく運営側の話やお金の流れのこともお聞きできて良かったです。あり

がとうございました! 

 ・うちは医療ケアが必要なのでグループホームは難しいですが、こういう所もあることを知ること

ができて参考になりました。 

 ・またこういう機会を設けて欲しいです。ありがとうございました!  

   

(19歳～29歳) 

 ・お話聞けて良かったです。イラストの資料が分かりやすかったです。 

 ・今後に向けて家族として協力できそうな事が具体的にわかってよかったと思います。ありがとう

ございました。 

 ・障がいを持っていても普通に暮らしている事ができる、自立できるという喜びができるのかもし

れないと思いました。介護は今は 100%するのが当たり前で過ごしていますが、本人はやはり何

もできませんが何かできないかという事を探りながらこれから生活したいと思います。ありが

とうございました。 

・グループホームを実現させるには本人の準備も必要な事が分かった。 

 ・入所者さんの保護者の方から生の声が聞けて良かったです。まだ先のことと考えていましたが、

少しずつでも心も体も準備できる様にしたいです。参加者の熱い思いがあふれる良い学習会で

した。ありがとうございました。 

 ・まとまった話初めて聞きました。ありがとうございました。 

 ・現在の入居状況ではなかなか入居は難しいのかと思いました。色々な説明をありがとうございま

した。 

 ・成人したばかりの息子ですが、私がすぐに先回りしてやるので、本当に何もできていません。改

めて自分自身を反省し、今日から少しでも自分でできる練習させたいと思いました。 

 ・必要とする人が必要とする場所で暮らしていける箕面市になってくれることを希望します。本日

はスタッフの皆様・講師の皆様ありがとうございました。 



 ・豊中もこんなにグループホームがあったかとびっくりしました。うちの作業所は市を超えては送

迎がないのでなかなかですね。一人暮らしってそんなに簡単にはできないですよね…。 

 ・グループホームに入所するのは大変だが本人のために親が努力しなければならないと思いました。

情報収集が必要。とても良かったです。勉強になりました。 

 ・とても充実した学習会でした。ありがとうございました。グループホームは見学したことがあり

ましたが、更によい機会となりました。向く人向かない人がいること、自立へのステップとな

ることなど「成程!」と思うことがいっぱいでした。友人にも情報提供したいです! 

 ・大変参考になりました。ありがとうございました。 

 ・箕面市の様子が少しわかりました。           

   

 (30歳以上) 

・参加させて頂き良かったと思います。 

 ・若いお母さん達に刺激をいただき、自分の無力さを強く感じました。 

 ・自立に向けてやっとグループホームを体験できるという形でスタートする時に、今日のお話を聞

くことができて助かりました。        

 

 

 

 

 

                     


